
XIII LEGISLATURA

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Servizi sociali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 9 DELL'8 GENNAIO 2014 

RESTANO Claudio (Presidente) (Presente)
LANIÈCE André (Vicepresidente) (Presente)
FOLLIEN David (Segretario) (Presente)
FABBRI Nello (Delega NOGARA)
GUICHARDAZ Jean-Pierre (Presente)
MORELLI Patrizia (Delega CHATRIAN)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Delega LA TORRE)

Partecipano  le  Consigliere  CERTAN  e  FONTANA  e  i  Consiglieri  GROSJEAN, 
COGNETTA, ROSCIO e FERRERO.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
attività culturali. Funge da Segretaria Monica DIURNO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  14.40,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione  dei  verbali  sommario  e  integrale  n.  6  dell'8  novembre  2013 e  dei 
verbali sommario e integrale n. 7 del 29 novembre 2013.

Proponente la Giunta regionale (Assessore alla sanità, salute e politiche sociali)  

3) Proposta di atto amministrativo,  presentata in data 3 dicembre 2013, concernente: 
"Approvazione per l'anno 2014 del numero massimo di animali ammessi a contributo 
per la sostituzione di quelli risultati positivi al virus BHV-1, ai sensi dell'art. 12 della 
lr 4/2012". SEDE CONSULTIVA.
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4) Audizione  dell'Assessore alla  sanità,  salute  e  politiche  sociali,  Antonio FOSSON, 
accompagnato dai referenti della Società COUP – Complesso Ospedaliero Umberto 
Parini  –  in  merito  alla  tempistica  e  modalità  di  realizzazione  del  Presidio  unico 
ospedaliero regionale di Aosta (Interpellanza del 13/11/2013 oggetto n. 228/XIV).

*     *     *

Il  Presidente RESTANO, constatata  la validità  della  riunione,  dichiara aperta  la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 
9157 in data 24 dicembre 2013.

APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  SOMMARIO  E  INTEGRALE  N.  6  DELL'8 
NOVEMBRE 2013 E DEI VERBALI SOMMARIO E INTEGRALE N. 7 DEL 29 
NOVEMBRE 2013.

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali in oggetto 
sono approvati.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO,  PRESENTATA  IN  DATA  3 
DICEMBRE 2013, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE PER L'ANNO 2014 DEL 
NUMERO  MASSIMO  DI  ANIMALI  AMMESSI  A  CONTRIBUTO  PER  LA 
SOSTITUZIONE DI QUELLI RISULTATI POSITIVI AL VIRUS BHV-1, AI SENSI 
DELL'ART. 12 DELLA LR 4/2012". SEDE CONSULTIVA.

Alle ore 14.45 il Consigliere FOLLIEN, l'Assessore alla Sanità, salute e politiche 
sociali,  Antonio FOSSON, e il  dott.  RUFFIER, funzionario dell'Assessorato medesimo, 
prendono parte alla riunione.

L'Assessore  FOSSON illustra  brevemente  la  proposta  di  atto  amministrativo  in 
oggetto.  Spiega che con la  stessa si  propone di  stabilire  nel  numero massimo di  3  gli 
animali  per  i  quali  gli  allevatori  possono  beneficiare  del  contributo  previsto  dalla 
normativa regionale per la sostituzione di quelli risultati positivi al virus BHV-1, di cui 
abbiano la proprietà da almeno un anno. 

Il Consigliere NOGARA chiede:
 se la somma di 900 mila euro sia stata stanziata nel bilancio regionale per rendere 

la Regione Valle d'Aosta ufficialmente indenne dal virus BHV-1;
 il numero dei capi di bestiame risultati positivi al virus in questione.

L'Assessore FOSSON risponde affermativamente alla prima domanda.
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Il Dott. RUFFIER fornisce i dati richiesti dal Consigliere Nogara.

Segue un breve dibattito.

***
Alle ore 15.00 l'Assessore FOSSON e il dott. RUFFIER lasciano la sala di riunione.

***

La Commissione, dopo un breve dibattito, a maggioranza (astenuti: 2, i Consiglieri 
GUICHARDAZ  e  CHATRIAN),  esprime  parere  favorevole  sulla  proposta  di  atto 
amministrativo in oggetto.

AUDIZIONE  DELL'ASSESSORE  ALLA  SANITÀ,  SALUTE  E  POLITICHE 
SOCIALI,  ANTONIO  FOSSON,  ACCOMPAGNATO  DAI  REFERENTI  DELLA 
SOCIETÀ  COUP  –  COMPLESSO  OSPEDALIERO  UMBERTO  PARINI  –  IN 
MERITO  ALLA  TEMPISTICA  E  MODALITÀ  DI  REALIZZAZIONE  DEL 
PRESIDIO UNICO OSPEDALIERO REGIONALE DI AOSTA (INTERPELLANZA 
DEL 13/11/2013 OGGETTO N. 228/XIV).

Alle  ore  15.05  l'Assessore  FOSSON  riprende  parte  alla  riunione.  Il  dott. 
ARNOLETTI,  direttore  generale  dell'Azienda  USL,  l'Ing.  BARBANTI  (USL),  il  dott. 
OTTONELLO, funzionario dell'Assessorato della Sanità, salute e politiche sociali, il dott. 
GIUNTI, Amministratore unico della Società COUP, l'Ing. DE CHECCHI (COUP), l'arch. 
FELLI, rappresentante dei progettisti, prendono parte alla riunione.

Si procede alla registrazione degli interventi.

Il Presidente  RESTANO invita l'Assessore Fosson a fare una breve introduzione 
dell'argomento in oggetto. 

L'arch. FELLI illustra ampiamente il progetto esecutivo relativo alla realizzazione 
di un unico presidio ospedaliero regionale.

Spiega che l’edificio nuovo, che verrà realizzato nel parcheggio a est, sarà connesso 
con quello vecchio tramite dei tunnel che collegheranno direttamente agli scantinati dello 
stesso. Fa presente che la Coup, insieme alla Direzione sanitaria dell'Azienda USL e a tutti 
i  referenti  che  hanno contribuito  allo  sviluppo  del  progetto  in  questione,  ha  deciso  di 
eliminare tutte le attività lavorative negli interrati,  dove praticamente non arriva la luce 
naturale.

Rende noto  inoltre  che il  parcheggio  a  sud avrà  la  stessa dimensione  di  quello 
realizzato a nord con un numero di 500 posti auto.
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Procede  ampiamente  all'illustrazione  della  nuova  struttura,  in  particolare  spiega 
che:

 al piano interrato saranno collocati gli spogliatoi e le sottocentrali, vale a dire quei 
macchinari  che  attualmente  sono  sui  tetti  dell'ospedale  esistente  e  che  saranno 
quindi coperti per nasconderne sia la bruttezza sia il rumore che generano;

 al piano primo troverà posto il reparto di terapia intensiva al quale, per una migliore 
possibilità di gestione, è stata unita anche alla parte del risveglio post operatorio, in 
modo che il personale possa lavorare sui due fronti. Inoltre, vi saranno collocate le 
nuove  sale  operatorie  con  possibilità  di  differenziare  gli  accessi,  più  un'altra 
eventuale sala operatoria di cui è prevista la relativa predisposizione. Rende noto 
che  sopra  le sale  operatorie  ci  sarà  il  Pronto  Soccorso  con arrivo  attraverso  la 
“camera  calda”,  direttamente  da  via  Roma,  che  vi  sarà  una  zona  letti  dedicata 
all’osservazione  breve  e  sub  intensiva  complanare,  che  vi  sarà  un  ascensore 
dedicato avente una portata doppia rispetto ad un ascensore di dimensioni standard 
per  consentire  l'ingresso  di  un letto  e  che  sarà collegato  con il  tetto  dove sarà 
posizionata  l’elisuperficie.  Informa,  inoltre,  che  complanare  a  questa  zona  sarà 
quella prevista per la diagnostica per immagini;

 sono previsti  quattro  piani  di  degenza,  in  cui  vi  saranno camere  doppie  e  una 
percentuale pari al 50% di singole, sebbene la legge nazionale ne preveda solo il 
10%. Spiega inoltre che, in ogni piano, saranno previsti dei nuclei infermieristici 
che avranno una chiostrina interna per consentire la ricezione di luce naturale; 

 è prevista l'Hospital Street, che sarà parallela a Viale Ginevra e che sarà collegata 
direttamente ai due parcheggi previsti a nord e a sud, in modo che l’utente possa 
sostare  in  uno  o  nell’altro  senza  dover  uscire  dagli  stessi  e  confluire  in  Viale 
Ginevra appesantendo ulteriormente il traffico. Rende noto che la stessa non avrà 
solo la funzione di ingresso nell’ospedale, ma avrà anche degli spazi commerciali.

Riferisce che l'attuale ospedale sarà adeguato e ristrutturato in base alle esigenze 
derivanti  dalla  funzione  di  "Day hospital"  e  di  attività  ambulatoriale,  mentre  la  nuova 
struttura sarà destinata a "ospedale h24". 

Il dott. GIUNTI illustra il cronoprogramma dei lavori di realizzazione del presidio 
unico ospedaliero, approvato dalla Giunta regionale nel mese di aprile 2013, e riferisce che 
il costo totale dell'opera è di circa 150 milioni di euro.

***
Alle  16.25  i  Consiglieri  ROSCIO,  LA  TORRE e  BERTIN  lasciano  la  sala  di 

riunione.
***

Segue un ampio dibattito, nel corso del quale vengono richieste delucidazioni in 
merito al progetto esecutivo sia nel suo contenuto generale sia con particolare riguardo alla 
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destinazione dell'attuale struttura ospedaliera e ai costi di messa a punto della stessa, alla 
suddivisione  dei  costi  dell'opera  di  realizzazione  della  nuova  struttura  e  alla  relativa 
metratura, alle dimensioni e al costo per stallo dei parcheggi, al numero di posti letto e 
all'elisuperficie. Viene, inoltre, avanzata la richiesta da parte di alcuni Commissari di avere 
il cronoprogramma aggiornato alla data odierna, les slides relative al progetto preliminare e 
a quello esecutivo.

***
Alle ore 18.05 il dott. ARNOLETTI, l'Ing. BARBANTI, il dott. OTTONELLO, il 

dott. GIUNTI, l'Ing. DE CHECCHI e l'arch. FELLI lasciano la sala di riunione.
***

Il Consigliere CHATRIAN domanda all'Assessore Fosson se ritiene ancora valida e 
necessaria  la  realizzazione  di  un  unico  presidio  ospedaliero  con la  costruzione  di  una 
nuova struttura ad est dell'ospedale, alla luce del cospicuo costo che ne comporta. 

La Consigliera FONTANA, nel chiedere quale sarà la destinazione dell'ospedale 
Beauregard, domanda quali saranno i costi di gestione di quest'ultimo, dell'attuale edificio 
e di quello nuovo.  

Chiede inoltre quale sarà la destinazione d'uso della ex Maternità. 

L'Assessore FOSSON ritiene sia stata utile l'audizione odierna, perché a seguito di 
questa si apre una fase di confronto importante con la Commissione.

Riferisce  di  non  aver  mai  incontrato  i  progettisti  prima  d'ora  e  di  aver  preso 
conoscenza del progetto esecutivo solo in veste di Senatore,  in occasione della relativa 
presentazione fatta all'epoca al Ministro Balduzzi.

Condivide  la  necessità  ravvisata  da  alcuni  Commissari  di  conoscere  anche  il 
progetto preliminare.

Reputa che, per quanto concerne l'attuabilità e la sostenibilità dell'opera, sarebbe 
stato  opportuno  chiedere  maggiori  delucidazioni  in  merito  ai  progettisti  presenti 
nell'audizione odierna.

Riferisce di essere disponibile a ritornare in Commissione, insieme ai progettisti, in 
modo che possano rispondere agli  ulteriori  quesiti  posti  e dare una visione globale del 
progetto.

Il  Consigliere  NOGARA, nel  riconoscere  la  grande  capacità  dei  progettisti  che 
hanno  elaborato  il  progetto  in  questione,  reputa  che  sarebbe più  opportuno potenziare 
l'esistente e di portare quindi avanti i lavori di ristrutturazione già previsti e iniziati a suo 
tempo, che comporterebbero un risparmio di risorse finanziarie non indifferente.
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Il Consigliere FOSSON condivide quanto ritenuto dal Consigliere Nogara, portando 
l'esempio dell'ospedale Molinette di Torino per cui non è mai stato sinora ipotizzato di 
procedere alla relativa demolizione e alla costruzione di uno nuovo.

Il Consigliere CHATRIAN chiede di avere la documentazione richiesta in tempo 
utile per poterla esaminare prima della prossima riunione in cui verrà trattato nuovamente 
l'argomento in discussione. 

Il  Consigliere  BERTSCHY esprime compiacimento per il  clima sereno e per lo 
spirito di collaborazione che si sono creati, che ritiene siano opportuni per fare decollare 
nella nostra Regione una grande opera quale quella di avere un ospedale unico. 

La  Consigliera  CERTAN  chiede  di  avere  lo  studio  degli  scavi  e  dei  saggi 
archeologici che sono stati fatti nel 2011 dalla Società Coup.

***
Alle ore 18.25 l'Assessore FOSSON lascia la sala di riunione.

***

La  Commissione  prende  atto  di  quanto  è  emerso  nel  corso  dell'audizione  e 
condivide la necessità di avere, entro breve tempo, la documentazione richiesta e di fissare 
nuovamente un altro incontro con i progettisti entro la fine del mese corrente o agli inizi di 
febbraio.

Il Presidente RESTANO chiude la seduta alle ore 18.25.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Claudio RESTANO) (David FOLLIEN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica DIURNO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 


